



**Nombre Del Alumno: Rashel Citlali
Rincón Galindo**

**Nombre Del Profesor: Agenor Abarca
Espinosa**

**Nombre Del Trabajo: Resumen De La
Epidemiología Social**

**Materia: Investigación
Epidemiológica Avanzada**

Grado: 4

Grupo: "B"

INTRODUCCIÓN A LA EPIDEMIOLOGÍA SOCIAL

Una cuestión clave en epidemiología social es el estudio de cómo sucede esto. La sociedad y las diversas formas de organización social influyen en la salud y el bienestar. El bienestar de las personas.

La epidemiología social enriquece los enfoques epidemiológicos tradicionales mediante el uso de conceptos y métodos de disciplinas sociales como la economía, la sociología, la demografía e incluso la biología.

El análisis multinivel es un método estadístico que se originó en las ciencias sociales, se refiere a analizar resultados correlacionando factores simultáneamente, determinantes medidos en diferentes niveles, estos análisis nos permiten evaluar si la salud de un individuo está determinada o no.

No sólo puede basarse en características “individuales” o “familiares”, sino que también puede basarse en características de “población” o “distrito”.

La perspectiva del curso de vida, se refiere a cómo el estado de salud de una determinada cohorte de nacimiento a cualquier edad refleja no sólo el estado actual, sino también el estado de la vida anterior durante el período intrauterino. Lo importante es la trayectoria de desarrollo en el tiempo que se forma en relación con el período histórico en el que viven los individuos y el marco social, económico, político, tecnológico y ecológico de la sociedad a la que pertenecen.

El término sexualidad se refiere a costumbres, roles y comportamientos específicos de una cultura que implican la expresión de una variedad de emociones mediadas por el deseo sexual, el poder, la sexualidad y otros aspectos del estatus social. Los diferentes componentes de la sexualidad son la identidad sexual, el comportamiento sexual y el deseo sexual. Heterosexismo, el sexismo es una forma de abuso sexual y se refiere a prácticas institucionales e interpersonales que privilegian a las personas heterosexuales y discriminan a las personas que tienen o desean parejas

sexuales del mismo sexo, justificando estas prácticas a través de la ideología, diferencia o ideal intrínseco.

Una clase social se refiere a un grupo social formado como resultado de relaciones económicas mutuas entre personas. Estas relaciones están determinadas por las formas de propiedad y trabajo en la sociedad y sus relaciones a través de la producción, distribución y consumo de bienes, servicios e información. Por tanto, el concepto de clase social implica la posición estructural de las personas dentro de la economía. Son mutuamente excluyentes y se definen mediante referencias cruzadas. Por tanto, la clase no es una propiedad a priori de cada individuo, sino una relación social creada por la sociedad. Por lo tanto, la clase social está determinada por la ocupación, el ingreso, riqueza, educación y estatus social.

El estatus socioeconómico es un concepto integrado que incluye medidas basadas en recursos y prestigio asociados con el estatus de clase social en la niñez y la edad adulta. Las medidas basadas en recursos incluyen recursos y activos materiales y sociales, incluidos ingresos, propiedades y activos, credenciales educativos; los términos que se emplean para designar la insuficiencia.

La falta de recursos es 'pobreza' y 'carencia'. Una medida de prestigio se refiere al nivel o posición de un individuo en una jerarquía social, generalmente evaluado en términos de acceso y consumo de bienes, servicios y conocimientos, que a su vez está asociado con el prestigio.

El término desigualdades en salud sanitaria, se define como inequitativo, injustificado, evitable e innecesario en y dentro de países específicos, que se ven sistemáticamente agobiados por estructuras sociales clave y sistemas políticos, económicos y legales dominantes para las poblaciones vulnerables. Se refiere a las desigualdades en salud entre países. Por tanto, las desigualdades sociales en salud no son sinónimos de las "desigualdades en salud" es un término que significa que hay una diferencia o no hay diferencia, especialmente cuando se trata de desigualdad injusta.

En salud, el término justicia social significa la ausencia de disparidades sanitarias, desiguales en salud entre grupos sociales, dentro de un país, entre diferentes países o entre grupos sociales. Promover la igualdad y reducir la desigualdad requiere no sólo un "proceso continuo de igualación" sino también un "proceso de eliminación o reducción de ventajas". Por lo tanto, perseguir la equidad social en la atención de salud significa reducir la carga excesiva de la atención de salud.

La mala salud afecta a los grupos más afectados por las desigualdades sociales en salud, reduciendo las desigualdades sociales en salud y mejorando los niveles promedio de salud general.

CONCLUSIÓN

La epidemiología social es un campo interdisciplinario que estudia cómo factores sociales, económicos y ambientales influyen en la distribución y determinantes de la salud y enfermedad en las poblaciones. A través del análisis de estas variables, se busca comprender y abordar las desigualdades en salud que existen entre diferentes grupos sociales. Este enfoque reconoce que no todas las personas tienen el mismo acceso a recursos y oportunidades, lo que puede afectar su salud de manera significativa.

En primer lugar, la epidemiología social destaca la importancia de considerar el contexto social en el que se desenvuelven los individuos. Factores como el nivel socioeconómico, la educación, el empleo y la vivienda tienen un impacto directo en la salud de las personas. Por ejemplo, aquellos que viven en condiciones de pobreza pueden enfrentar mayores riesgos de enfermedades crónicas, debido a la falta de acceso a una alimentación adecuada y servicios de salud.

Además, la epidemiología social resalta la importancia de abordar las causas subyacentes de las disparidades en salud. Esto implica no solo tratar las enfermedades una vez que se manifiestan, sino también identificar y enfrentar las inequidades estructurales que las perpetúan. Por ejemplo, políticas que promuevan la equidad en el acceso a la educación y el empleo pueden tener un impacto positivo en la salud de las comunidades marginadas.

En resumen, la epidemiología social ofrece una perspectiva integral para comprender y abordar los determinantes sociales de la salud. Al reconocer la interconexión entre factores sociales, económicos y ambientales, se pueden desarrollar intervenciones más efectivas para reducir las desigualdades en salud y promover el bienestar de todas las personas. Este enfoque requiere una colaboración entre diversos sectores, incluidos el gobierno, las organizaciones de la sociedad civil y la comunidad científica, para crear políticas y programas que aborden las raíces de las disparidades en salud.

BIBLIOGRAFÍA:

Documento: [INTRODUCCIÓN A LA EPIDEMIOLOGÍA SOCIAL](#)